

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

MADRID AL DÍA

(IMPRESIONES)

6 de Julio de 1917.

—¿Ha contado usted el número de señores que se adhieren al marqués de Alhucemas?

—No. Es incontable.

—¿Y el de los que se quedan con el señor conde de Romanones?

—Podrían contarse por los dedos, pero no me he querido molestar. El partido liberal tiene ya la suerte echada.

—Caída.

—Echada. Decididamente su caudillo es Prieto. A los que se le han adherido van sucediéndoles otros y otros. El partido se reconstituye, a base del marqués, con mayor número y pujanza.

—Pero ¿y Romanones?

—Le quedan cuatro amigos íntimos. El acto celebrado en el Círculo demostró que esa reducida mesmada es, sencillamente, una guardia de honor del conde. La capitanea mi gran amigo Calbetón ¡bravo caudillo!; pero su reducido ejército carece de fuerza y el conjunto anda desorientado por no tener un completo y claro programa.

—¿Cómo que nó! Para la política internacional dispone del célebre mensaje, y para la política nacional ha proclamado mucha democracia, mucha moralidad, mucha justicia, mucho respeto a los derechos individuales y mucha observancia de las leyes.

—Todo eso es muy vago. Además, se ha dicho y se ha repetido indefinidamente desde Sagasta aquí, pero sin éxito visible.

—Y García Prieto ¿tiene programa? ¿Ha dicho algo?

—No ha llegado la hora. Cuando se forme en absoluto la piña a su alrededor, verá usted cómo da quince y raya al conde en lo de prometernos felicidades y otras cosas buenas. Luego, el señor marqués de por sí mismo es una garantía en las cuestiones internacionales. Nunca ha pretendido llevarnos a la guerra, y en esto consiste precisamente su magnífico triunfo. Romanones entrañaba ese peligro espantoso.

—No diga usted tonterías. Nadie puede llevarnos a la guerra, y el mismo conde lo ha dicho por boca de Calbetón. Somos pacifistas, somos neutralistas, y no hay quien nos lleve a la guerra, ni a tiros.

—Estamos conformes. Yo hablaba de los propósitos, no de los hechos.

—Alguna mayor importancia reviste el caso planteado por la Asamblea de los diputados catalanes.

—Así sería si hubiese unanimidad entre los diputados y senadores de toda España. Pero me temo que se dividan. Por lo pronto, las representaciones datistas y romanonistas se abstuvieron al votar los acuerdos de la Asamblea.

—Aunque dieron autoridad al acto no protestando enérgicamente ni de ningún modo, como era su deber.

—La verdad, yo no sé para qué asistieron a la Asamblea.

—Para permanecer mudos y dar ocasión al equívoco. Nuestros políticos son así.

—Dígame usted. Aquí tenemos otra anfibología como la del mensaje de Romanones. ¿Neutralidad? ¿Intervención? Igual: X.

—¿Se refiere usted a la «X» de «Diario Universal»?

—Me refiero a los datistas y romanonistas diputados por Cataluña. ¿Son ortodoxos o convencionales?

—Son las dos cosas; ortodoxos cuando les conviene, y convencionales no en sentido revolucionario, sino por conveniencia.

—Y hay quien truena contra la censura gubernamental cuando muchos ciudadanos, hasta de la clase de diputados a Cortes, nos reservan sus pensamientos y nos hacen un lío!

ARGOS.

Local y Regional

Una noticia errónea voceada por uno de los que se dedican a vender periódicos fué causa de que ciertas individualidades gastaran anteayer cinco céntimos en la compra de un ejemplar.

Persuadidas al leer el número comprado, de que la noticia era inexacta decidieron vengarse propalando que ya estaba resuelto el pleito de la Alcaldía de Badajoz (según telegrama que se acababa de recibir).

La bola circuló rápidamente y motivó el que se viera muy concurrido aquel día uno de los círculos políticos y de que diesen crédito a aquella muchas personas.

Nuevo inspector de Hacienda

El «Boletín Oficial» de la provincia, inserta un aviso de la Delegación de Hacienda en la provincia, haciendo público que el 30 de Junio anterior cesaron en el cargo de inspectores de Hacienda de esta capital don Gabriel Estrella Amaya y don Patrocinio Ballesteros; queda encargado de dicho servicio el oficial de la inspección de Hacienda don Francisco Alvarez Carrasco.

Plaza de Toros

Hoy se celebrará en nuestro circo taurino una novillada, en la que actuarán las cuadrillas de los niños valencianos.

Las reses que han de lidiarse, son procedentes de la ganadería de Albarrán.

Precios: sombra, una peseta; sol, 0,50 pesetas; medias entradas, 0,50 y 0,25 respectivamente.

Liceo de Artesanos

Esta tarde se celebrarán los exámenes de fin de curso en las clases de música y dibujo que tiene establecidas dicha sociedad.

Ayer fué notificada la aplicación de la ley de condena condicional a más de 20 individuos condenados a pena de arresto y prisión correccional por la Audiencia provincial de Badajoz.

La película «Sadounach» exhibida anoche, llevó mucha concurrencia al teatro López de Ayala.

Celebraremos que los dueños del mismo ganen mucho dinero en la temporada de verano, porque este será un motivo más para que se decidan a poner la calefacción cuando vaya a comenzar la temporada de otoño.

MÚSICA

Programa de las obras que ha de ejecutar esta noche, de diez a doce, en el paseo de San Francisco, la banda municipal:

- 1.º «Los barbianes», pasodoble.—J. Cerdan.
- 2.º Gavotina «Sitios reales».—A. Penalva.
- 3.º Conjura de la ópera «Hernani».—Verdi.
- 4.º «Película callejera».—J. Martín.
- 5.º Two Step, «A la verbena».—A. P.